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今日济南

@齐鲁晚报：社区停车位难寻已是困扰许多人的难题，近日政协会上有委员提
出了“建立体车库缓解密集社区停车难题”的提案。对此，您有啥意见和建议，请您
发言。

济南进入两会时间，您对两会有啥建议和想法，请发表观点。参与方式：请登录齐鲁晚报新浪官方微博http：//
weibo.com/qlwb或微博齐鲁留言；也可加入QQ群107866225跟帖。

“黑摩的”违法拉客现象经常受到旅客投诉，由于“黑摩的”价格便宜，在火车站和长途汽车站等人员密集的地方依
然有不少市场。对此，有政协委员提出在济南火车站与长途汽车总站间开行“摆渡车”的建议。您对“摆渡车”有什么么看
法，请您发言。

第二次当选济南市人大
代表，感觉和五年前一样激
动。作为一名法律工作者，两
次当选市级人大代表，依法
参政议政，有更充分的机会
反映济南市民真实的需求和
心声，充分感受到济南市依
法治市依法行政的决心和力
度。

怎样当好一名人大代
表，我开始也存在一个适应
新角色的过程，慢慢觉得人
大代表就是要代表市民说
话，反映市民呼声和问题。
一次偶然去一个社区医院
办事，与病人医生谈起医保
门规病人的待遇情况，感觉
济南市医疗保险制度确实
是政府为济南市百姓办了
一件大好事，使过去常年患
病门诊看病无法报销的职
工居民有了看病报销的保

障，同时也存在门规标准较
低住院难等不足，于是在两
会提出了提高门规治疗费
用标准保障医保病人就医
的代表建议，第二天在会上
市医保办领导就明确答复
并落实，经过两年多努力，
今年市人力资源与社会保
障局出台新政策，为济南市
所有市民办理社会保险，率
先使济南市实现了社会保
险全覆盖。

当代表五年多来，我履
职提出代表建议累计几十
件，涉及到教育、医疗、保
险、司法等多个方面，都一
一得到书面回复，感觉市委
市政府越来越关注民生，越
来越重视人大代表监督作
用，感觉做代表就要为老百
姓说话，这才是人大代表职
责所在。

做代表就要为老百姓说话
□济南市人大代表 山东保君律师事务所主任 张宝军

社区建立体车库，赶紧的吧

@台柱子的地盘：建立
体车库谁划地、谁投资、谁
管 理 ，收 费 高 了 车 主 不 愿
去，收费低了没人愿意管，
立体车库周边停满了车就是
不愿意进去怎么办？解决的
办法至少有三：一要宣传到
位 ，保 证 车 辆 进 出 方 便 安
全；二要收费低廉，对长期
停车和夜间停车的要降低收
费；三要执法从严，凡是在
立体车库周边乱停乱放的要
从严处理。

@summersealine：解决停
车场地的同时，还得大力发展
公交，减少机动车上路。

@木子雪飞：提倡公共交
通，控制车辆增长速度，对交
通和环境保护都有好处。

@钟倩：立体车库选址和
收费问题，前者要以方便为原
则，后者要充分考虑市民的接
受能力。所以，要想将好事办
好，还需对立体车库的规划和
管理下功夫，在收费上不妨召
开听证会等。

@张颂华：建立体车库
的举措我赞成，合理的立体
车库会提高空间利用率，最
大程度满足停车需求，但在
停车费用的定位上应趋向平
民 化 ，在 市 民 的 承 受 范 围
内，否则太高了，市民无法
承受。

要收费得听证
@夏末秋凉__淡抹了谁的年华

可以，但代价不小。
@昕_m 赶紧的吧！出门都没车

位，停个车能等半天。
@成人达己是我呀 政府支持一

下，谁投资谁受益。
@妮的妈 同意建立体车库。
@陈宴磊 我家在燕山小区，门

口的车天天满满的，而很多地方空着，
没有开发成停车场，建议还是多建地
下停车场。

@李燕子 支持，面对日益紧张
的停车难问题，建立体车库倒是个不
错的主意。让汽车也住楼，肯定会节约
大量土地。建议首先从大商场、大超市
开始建，实行24小时开放式，实现利用

率最大化。
@我就是小布鱼 其实早该这样

了，把车全部停在楼上，就叫“车厢”，
绝对可以减少土地使用面积。

@刘曰章 支持建立体车库。立
体车库不是新东西，其他地方已有
所实践，应该说效果不错。济南密集
社区较多，立体车库的改造不能只
停留在图纸和口头上，应尽快实施。

@一滴深海蓝 支持，希望本着
以民为本的原则，老百姓伤不起啊！

@赵鹏 政府部门应出台相关政
策，大力宣传和鼓励立体车库的建设。
只有全面发展立体车库，地上、地下、地
面全方位利用空间，才能有效化解停车
难的问题。

让汽车也住楼，肯定省地儿

见习记者 修从涛 整理
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@凝风天下919 谁出资？
@涅槃凤凰的天使 何谓立体车

库，其主要的用地从哪里来？
@都市果 立体车库是什么概

念？如果涉及高额停车费，谈何意义？
建立体车库，悬！

@我爱沂蒙山水 建大型停车库
是件好事，能够解决停车难的问题。需
要注意的是，停车的问题是解决了，但
是几千辆车从停车库里一涌而出，会
不会造成其他交通问题啊。

@吕允山 密集社区地方狭小，
立体车库如何选址？初期大量的投资
由谁来出？建好后运营成本和收费高
低之间的矛盾如何协调？地面停车与
立体车库之间的收费差距如何平衡？

现如今，有的小区地下车库使用率不
高，地面却停满车辆，其原因就是费用
差距太大。

@柳十月 建立体车库是可以
解决停车难的问题，但关键是如何
建…谁拿钱…收费制度…等等一系
列问题。

@Guo浩阿 收费低不了。
@郭汉杰 感觉说起来容易做起

来难，现在的小区大都没有空地啊。另
外，青岛的许多小区早年就建了立体
车库，现在很多都成了摆设，而立体车
库旁的路上却停满了车。其原因除了
是停车价格高，更重要的是停车成了
技术活，由于车位间距小，而且有一定
坡度，需要较高的驾驶技术才行。

呵呵，车技差了怕停不下车

【老董直言】

只要认真干，肯定就能管
□董从哲

刚刚写了“龙王多了主
旱，婆婆多了没有人做饭”
的评论，今天又遇到了染色
花椒多部门愿意管，却难以
管好的事。看来，多头管理
的弊端很明显，各职能部门
遇事就呼唤牵头人的苦楚
是个很实际的问题。

多头管理却管不好事
的毛病绝非济南独有，全国
屡见不鲜。您若不相信这种
普遍性，您可以去百度搜搜
这么一个句型，“几个……
管不住一个……”，百度罗
列的网页蔚为大观：《几个

“管家”管不好一个站牌》
《几个部门管不住一个美容
院》《几个部门管不住一个

“喇叭”》《几个部门都管不
了一个厕所的电》《几个“有
关部门”咋就管不住一个热
气球》……如果您有兴趣研
究职能部门职能交叉或者
扯皮推诿的几大民生领域，
这里可以简单为您列个纲，
几个职能部门管不住的“一
个”还包括：一个坑，一个

“毒馒头”，一个景区天价收
费的板凳，一个小阀门，一

个开发商……等等等等。这
些句型是各地的媒体同行
们辛苦采访出来的，也是一
些职能部门共管一事，却难
以管住事的典型样本。

花椒染了颜色，涉及到
了农业、工商、质监甚至餐
饮监管、食品药品监督等多
部门。都说要管，却最终无
人能管得了，这说明，一家
牵头管或者某个综合部门
靠上抓，是一种解决“婆婆
多”矛盾的办法。既然花椒
这玩意是当作食品来管的，
我觉得食安办协调处理是
很好的路子。

还有同事说，这些有监
管权责的部门，如果有哪家
能真正当回事，认真去抓，
严格去管，不是不能查清问
题，找到解决的办法。不只
是花椒染色问题的处理，很
多方面，我们需要首问负责
制，来避免这种“几个部门
管不了一个……”的现象出
现。这是一个责任心的问
题，是考验一个部门能不能
把民生问题当作自家的事
来重视的问题。
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